

que acusa con más fuerza la situación; el 85'8% constata que el nivel de empleo se ha degradado. El juicio es negativo también con respecto a la vivienda, siendo positivo en cuanto a la educación.

Parece previsible que en Puertollano la conducta que adopten los indecisos se decantará en proporciones notables hacia la abstención y perjudicará a la opción socialista, que pagará así las consecuencias de una política gubernamental orientada a mantener los espacios políticos de centro.

En cuanto a la opinión sobre el alcalde no deja de ser paradójico que un 44% de los electores diga que con el actual "las cosas han mejorado" y sólo un 33'9% estén dispuestos a reelegirlo.

### POCOS INDECISOS

**Alcázar de San Juan.** Esta población ideológicamente es socialista por tradición, debido a su actividad industrial que congrega grandes magnitudes de población obrera. En Alcázar hay una mayoría relativa de "indiferentes" con respecto al alcalde, situándose en un 42% el número de los que no le reelegirán.

Un dato destacable en esta población es la baja proporción de indecisos, el 29,5%. También es alta la abstención decidida, el 24'4%, superior a cualquiera de las registradas en las anteriores elecciones generales. Presumiblemente en las próximas elecciones la población alcazareña aumentará sus niveles de abstención a costa del electorado que votó en las pasadas por el PSOE.

### UN PUEBLO FIEL AL PSOE

**Almadén.** La población de Almadén es la más izquierdista de la provincia y su elec-

torado el más fiel al PSOE. En el 82, esta formación política junto con el PCE rebasaron el 69% de los votantes. Su peso demográfico, sin embargo, es pequeño dentro del conjunto provincial, puesto que supone el 2'1% del electorado.

En cuanto al Gobierno actual, el electorado de Almadén es el más favorable de todas las submuestras analizadas. Sumando el parecer de los que lo evalúan "bien" y de los que dicen que la situación permanece igual, el resultado es un 66'8% de apoyo relativo, que en la intención de voto se concreta en un 38'7% de votos favorablemente decididos por el PSOE, un 8'2% por la Coalición Popular y una abstención decidida muy baja, el 16'4%. Todo ello dentro de un número de indecisos relativamente bajo, el 29'8%. De no cambiar sustancialmente la situación política puede decirse que en Almadén no habrá grandes cambios en el prisma político resultante en las próximas generales.

### CONCLUSIONES

En definitiva, y teniendo en cuenta la tónica general de indecisión, el panorama electoral de la provincia puede describirse a grandes rasgos de la siguiente forma: La Coalición conservadora tiene su reducto firme en la capital, donde previsiblemente, la indecisión se decantará a su favor y el aumento de la abstención será negativamente complementario del aumento de electores centristas. Los resultados electorales próximos tienden a parecerse a los que surgieron de las primeras urnas democráticas.

El PSOE tiene su reducto fiel en Almadén, Puertollano y Alcázar de San Juan, pero tendrá que afrontar con energía la campaña electoral para evitar que la abstención no se cebe entre sus anteriores simpatizantes. Es sabido que el Gobierno socialista ha orientado su política con un propósito fundamental: ampliar su base sociológica

reteniendo el espacio político de Centro que conquistó en las pasadas elecciones. Es lógico que a esta política le luevan las críticas tanto de la derecha como de la izquierda.

El comportamiento electoral anunciado y la actitud frente al actual gobierno son muy semejantes en las tres cuartas partes de nuestra provincia. Ahondando en el análisis y teniendo en cuenta su estructura socio-electoral, lo más probable es que en todos estos pueblos crezca la abstención y que, por ello y con respecto a las actuales intenciones de voto, se beneficien ligeramente las opciones conservadoras en los pueblos que llamamos de derecha y en los grandes pueblos manchegos y en aquellos otros que llamamos de izquierda crezca opción centrista y muy poco el PSOE.

En cualquier caso, no parece que el mapa electoral municipal de la provincia muestre indicios de cambios significativos.

Manuel RICHARD

